

Correos.—SALIDAS.
Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcediados los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcediados los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

MANDAR, MANDAR Y SOLO MANDAR.

Los síntomas de descomposicion que se notan en la mayoría, y que, si bien hasta ahora leve, lo es al cabo, y el temor, que abrigan algunos de que se aumente en lo sucesivo, hacen pensar á la fuerza, en la posibilidad de que esas Cortes sean al fin disueltas, despues de legalizar la situacion económica, y de aprobar algunos proyectos importantes de ley presentados por el gobierno á su exámen, y en el significativo hecho gráfico de nuestra época, de la rapidez con que se gastan los hombres públicos entre no otros, y de la facilidad con que se divorcian voluntades.

Las oposiciones, por su parte, que conocen el flico de la actual situacion, han de aunar probablemente sus esfuerzos en promover por todos los medios esa division, que ya se observa y en impedir ó retardar la terminacion de la presente legislatura. Esta táctica se ha comenzado ya á practicar con algun fruto, y habiéndolo dado, se insistirá en seguida cuanto se pueda. Lo importante para esas oposiciones es derribar al ministerio, ya por medio de una sorpresa parlamentaria, ya ocasionándole disgustos y complicaciones de tal naturaleza, que lo obliguen á dejar su puesto. Por desgracia todos sus adversarios están conformes en este punto, los unos, como los moderados, los centralistas y los constitucionales, porque esperan sucederle, y los otros, como los radicales y posibilistas, porque, como los pescadores, se imaginan que obtendrán mas ganancia del río revuelto.

En realidad, sin embargo, el país no está ni puede estar conforme con esas mudanzas tan deseadas, no solo porque en general ofrece graves inconvenientes para la mayoría de los españoles esa inestabilidad de los gobiernos, sino porque se teme, y con razon, que el que ocupe el puesto del actual, sobre reunir peores condiciones para el mando, ha de ser menos capaz de la conservacion de la paz y del orden, y esto solo, como ocurre á cualquiera, es ya una dificultad considerable. Por otra parte, no es dable concebir que, en el escaso tiempo, en absoluto, que lleva el gabinete Cánovas rigiendo al Estado, y teniendo en cuenta los indudables servicios que ha hecho, sea merecedor de que abandone el poder, solo por complacer la ambicion de los partidos, y muy especialmente cuando estos ahora, no alegan en apoyo de sus pretensiones mas que sus censuras á los actos del actual, las cuales, siendo tan fáciles siempre de formular, nada, prueban en su abono, y con tanto mayor motivo, cuanto que ninguno de esos partidos propone soluciones concretas, prácticas y oportunas, á los obstáculos que se encuentran en la política del dia. Todo el programa futuro de esas agrupaciones, consiste solo en superar al ministerio Cánovas en la suma mayor ó menor de libertad, con que gobernarían, si fuesen llamados al poder; pero ni en la cuestion de Hacienda, que es la mas grave, ni en ninguna otra de igual ó parecida índole, de las que á todos preocupan, cuentan como debieran, con ideas y proyectos propios, claros, determinados, y conocidos del público, estando, por consiguiente, limitados sus títulos al mando, á vagas generalidades políticas, sin arraigo ni crédito en la opinion, sin garantía real de acierto y de utilidad, puesto que la experiencia ha enseñado ya tantas y tantas veces lo que son y

lo que valen.

Este sistema, esencialmente crítico, no creador, positivo y práctico, como debiera serlo, que observan entre nosotros las oposiciones, es en nuestro juicio una de las mayores dificultades con que se tropieza en España para la consolidacion del régimen parlamentario. Es análogo á lo que acontece á los Aristarcos literarios, en el modo de proceder y en las facilidades de ejecucion que á todos presenta, aunque sean muy distintas en sus resultados, porque el crítico, que señala los defectos ó escencias de una produccion literaria, aunque no demuestre su aptitud para hacer otra igual ó superior, ilustra la opinion pública y se limita á formar ó rectificar su gusto. No se exige mas de él, y cumple con su obligacion indicando lo bueno ó lo malo de la obra censurada; pero en política es otra cosa muy distinta, si es cierto que los partidos políticos, en el mero hecho de pedir el mando, han de probar necesariamente no solo las faltas en que incurren los que gobiernan, sino muy principalmente que ellos poseen los medios de no cometerlas, y planes de tal índole, tan estudiados, tan oportunos y convenientes, que en momentos dados han de ser sustituidos en la práctica á los que con menos utilidad y acierto aplican sus adversarios.

Aquí, por desgracia, no sucede esto ni mucho menos, ni hay remotas señales de que suceda tampoco en adelante. Se combaten los actos del que gobierna, se vuelven y revuelven en todos sentidos, se apura su quinta esencia bajo todos los aspectos posibles, para demostrar que lo hace mal, pero nunca se prueba que, si los que así se conducen, mandaran, habian de hacerlo mejor. Aquí todo es monomanía liberalesca, en grado máximo, medio ó mínimo, y sin salir nunca de estas vagas nebulosidades, que ya sabemos perfectamente lo que son y lo que valen, se empeñan los partidos en derribar y formar gobiernos á docenas. Al país, sin embargo, no solo no conviene este proceder, sino que le perjudica en alto grado. Todos estamos ya mas que hartos de saber, que, el partido absolutista regiría á la nacion aplicando la menor suma de libertad posible, y que los republicanos observarían el opuesto extremo; pero entre todos los partidos, que existen, desde el primero al último peldaño de esa vasta escala, ¿hay alguno en la oposicion, que presente formuladas sus aplicaciones prácticas á los diversos ramos de la política y de la administracion, no en globo, en general y en absoluto, en el terreno de las teorías y de las especulaciones, sino en el concreto de los negocios? ¿Cuáles son los proyectos económicos y administrativos de cada uno, que pueden presentar al monarca y al país, para que, con su conocimiento y aprobacion, sean ambos inducidos á preferir á unos y á prosterger á otros? Lo que es indudable es que esos proyectos, que esos estudios ni existen, ni se han hecho, ni se harán tampoco en lo sucesivo, y de aquí, como su lógica y natural consecuencia, que se tema y se desconfie con razon de los cambios de gobierno, porque solo se vé hambre inmoderada de mando, sin la preparacion indispensable para atender á los deseos de la opinion, y sin las garantías necesarias para que sean por ella apoyados. Todos los argumentos de las oposiciones están reducidos á la fórmula sencillísima de que el gobierno es torpe ó desacertado; pero, aun en la suposicion de que lo fuere, ¿demuestra esto que los

que lo censuran no han de serlo? Porque veamos y señalemos y manifestemos las faltas de nuestro vecino, ¿probamos acaso que nosotros no las tenemos? Es esta una manera de discurrir tan absurda y tan ilógica, que no se comprende, por grandes que sean nuestros esfuerzos. El hecho es, no obstante, indudable; y sin señalar ahora sus causas, porque no son de esta ocasion, la verdad es y será, lo mismo antes, que ahora, que despues, que, el cacareado turno en el poder de los partidos políticos, bajo el gobierno constitucional, no representa entre nosotros mas que ambicion personal, y que por esto el país se oponga á ellos.—E. M.

(«Diario de Barcelona.»)

Seccion de noticias.

LOS NUEVOS MINISTROS DE FRANCIA.

Hé aquí algunos apuntes biográficos acerca de los ministros franceses que lo son por primera vez, habiendo entrado á formar parte del gabinete que preside el duque de Broglie:

«M. Brunet, nuevo ministro de Instruccion Pública, de Cultos y de Bellas Artes, tiene cuarenta y ocho años y es originario de la Corrèze. Ha sido sucesivamente juez de instruccion y vice-presidente en el tribunal del Sena. Actualmente es senador y consejero en el tribunal de apelacion de París. Se habia presentado en las elecciones parciales para la Asamblea nacional el 27 de Abril de 1873, pero fracasó ante M. Latrade, republicano radical, ex-prefecto del 4 de Setiembre. Los electores senatoriales de la Corrèze le enviaron al Senado el 30 de Enero de 1876.

Tomamos de la profesion de fé que entonces publicó las siguientes líneas:

«Soy exclusivamente como siempre he sido, el hombre del país de la patria, y sean los que fueren mis sentimientos y simpatías por el gobierno imperial, al que hemos debido cerca de 20 años de orden y de prosperidad, creo que hoy, en presencia de toda clase de peligros que amenazan á la Francia, se halla su interés donde coloco mi candidatura.»

M. Paris, ministro de Trabajos públicos, es originario del Paso de Calais. Abogado y publicista, fué enviado á la Asamblea nacional por los electores de este departamento, y sucesivamente tomó asiento en los centros izquierdo y derecho. Elegido senador el 30 de Enero de 1876 por el mismo departamento del Paso de Calais, publicó, al presentarse candidato, una profesion de la cual son las líneas siguientes:

«Me esforzaré en asegurar la prosperidad de nuestros intereses económicos. Prestaré un concurso sincero al gobierno del mariscal Mac-Mahon, presidente de la república; me hallareis en la primera fila de los conservadores en el terreno de la legalidad constitucional.»

El vice-almirante Garnaut, llamado á dirigir el departamento de la Marina, ha sido promovido á vice-almirante hace un mes; desde el 15 de Abril es prefecto marítimo, comandante en jefe del cuarto distrito en Rochefort.

Nacido en La Rochelle el 9 de Mayo de 1820, aspirante en 1837, era contra-almirante el 22 de Julio de 1870 y tomaba el mando de la division naval de los mares de China y del Japon. A su re-

greso fué mayor general de la marina en Tolon y jefe de estado mayor del gabinete del almirante de Montaignac durante toda la duracion de su ministerio.

Durante el ministerio del almirante Furichon, pertenecia al Consejo del almirantazgo, donde los oficiales han podido apreciar sus brillantes cualidades. El almirante Garnaut es, ante todo, un trabajador infatigable.»

Se confirma que una parte de la infantería del undécimo cuerpo de ejército ruso ha pasado el Danubio por cerca de Ibraila y ocupa la orilla turca del canal de Matchin.

San Petersburgo 18 de mayo.—Telégrama de S. A. I. el general en jefe del ejército del Cáucaso de fechas del 1.º y 2.º de mayo.—El 30 de abril por la noche la escuadra turca se aproximó á Gudauti (á setenta verstas al Sud de Sukhum), cañoneó la ciudad y desembarcó unos mil hombres, antiguos emigrados del Cáucaso. De Sukhum se enviaron mas allá del rio Gumista algunas sotnias de cosacos y de la milicia. El general Kravtchenko tomó posicion en Sukhum con infantería y artillería.

El día siguiente, de tres á seis de la tarde, los buques enemigos bombardearon á Otchamtchiry, quedando deterioradas algunas casas de esta aldea. Hoy, 2 de mayo, una escuadra turca de seis buques se halla delante de Sukhum.

Nuestros marinos han hecho una valerosa tentativa que no ha obtenido completo éxito. El vapor «Constantino», que había salido de Sebastopol, llegó el 1.º de mayo á eso de las diez de la noche delante de Batum, y habiéndose detenido á siete millas de la costa, envió á la bahía cuatro lanchas porta-minas que encontraron una fragata de vapor otomana y la atacaron. Se pudo colocar la mina, pero no reventó. Habiéndose dado el grito de alarma en la fragata y en el puerto, se rompió un fuego de fusilería y de metralla, y también abrieron el fuego las baterías de la costa. En medio de la confusion general nuestras lanchas se alejaron en diferentes direcciones, y dos de ellas el «Tchesme» y el «Sinope», han llegado hoy al amanecer á Poti sin ningun muerto ni herido. No se tienen aun noticias de las demás lanchas ni del «Constantino.»

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Buckarest 18 de mayo.—El gran duque Nicolás ha entregado hoy en Ploiesti banderas á los voluntarios búlgaros.

Un tren cargado de tropas ha chocado esta noche con otro de mercancías cerca de Pitesti, haciéndose pedazos siete wagoes. Hay varios soldados muertos ó heridos, entre estos un general.

La circulacion del ferro-carril está interrumpida entre Bacan y Galatz á causa del hundimiento de un puente. Los rusos han enviado mil obreros para recomponerlo. Dentro de dos dias quedará restablecida la circulacion.

Los turcos han pasado á cuchillo á un destacamento rumano mas arriba de Ibraila.

San Petersburgo 18 de mayo.—Un telégrama de Akalkalakil del 17 anuncia que los rusos se han apoderado de dos obras avanzadas de Ardahan y han cogido nueve cañones. Han muerto en la accion el general Manajef, tres oficiales y catorce soldados rusos. A juzgar por el número de los muertos abandonados por los turcos, estos han debido tener pérdidas considerables.

San Petersburgo 19 de mayo.—Sukhum Kalé, reducido á escombros por un nuevo bombardeo, ha sido abandonado por las tropas rusas.

Constantinopla 19 de mayo.—Los embajadores

de Alemania, Austria é Italia visitaron ayer al gran visir Sayfet-Baja.»

—En el tren correo de Andalucia procedente de Madrid salió el 18 de Marzo último en direccion de Portugal una señora acompañada de su hijo, y al llegar á la próxima estacion de Pinto ambos viajeros se apearon por la parte opuesta al andén con el propósito de trasladarse á otro departamento, lo que no pudieron realizar por haberse puesto el tren en marcha trascurrido el tiempo de parada.

Los viajeros se aproximaron al jefe de la estacion y le espusieron el lance ocurrido y la situacion crítica en que se encontraba á las diez de la noche en un pueblo en el que á nadie conocian, y sin saber en donde pasar aquella oscura, lluviosa y fria noche.

El jefe de la estacion, con la bondad que le distingue, ofreció á los viajeros dos camas en su reducida estancia, que estos aceptaron gustosos. A la mañana del siguiente dia continuaron su viaje, y al regresar anteayer de madrugada, el jefe de Valdemoro telegrafió al de Pinto, para que á la llegada del tren se acercase al coche de primera clase, número tantos, en el que iba una señora que deseaba saludarle. Llegó el tren á Pinto, el jefe conoció á su huésped, la saludó, esta le entregó una cajita lacrada, le dió las gracias y le prometió hacerle una visita.

El tren partió para Madrid, el jefe se metió en su estacion, abrió la caja y encontró unos preciosos pendientes para su esposa, una tarjeta y una carta. El asombro del jefe fué muy grande al leer en la tarjeta el nombre de S. A. R. la infanta doña Isabel Fernandina de Borbon y Borbon tia de S. M. el rey don Alfonso XII.

En la carta se daban las gracias de corazon por la hospitalidad que había dispensado á S. A. R. y á su hijo su sincera amiga.

Empleados como el señor Suarez, que así se apellida el jefe de la estacion, honran á la compañía de Alicante y son dignos del aprecio y consideracion de sus gefes.

Madrid 22.—Se hallan estendidos los decretos estableciendo en Vizcaya el uso inmediato del papel sellado, las contribuciones directas é indirectas y prohibiendo la introduccion de tabacos elaborados. Estos decretos se publicarán cuando regresen los comisionados.

París 22.—La Cámara de Rumania adopta por unanimidad el acta de independencia absoluta de Rumania y la declaracion de la guerra.

Desmiéntese que el conde de Chambord y el conde de París hayan abdicado.

Los republicanos tienen el convencimiento de alcanzar un brillante triunfo por los medios legales.

Washington 18 de mayo.—El representante otomano ha manifestado al cónsul de Filadelfia que es absolutamente falso el rumor que ha corrido de que la Sublime Puerta trataba de efectuar alistamientos en los Estados-Unidos.

Ningun oficial turco ha venido con ese objeto á la América del Norte y el gobierno otomano á nadie ha autorizado para obrar en su nombre.

San Petersburgo 18 de mayo.—Los rusos se han apoderado de Ardahan, donde han encontrado sesenta piezas de artillería y gran cantidad de municiones. Despues de apoderarse las tropas rusas el 16 de dos fortificaciones avanzadas, el general Melikoff encargóse de dirigir el ataque de la plaza. La artillería rusa destruyó las obras de defensa de la ciudad, y cuando los soldados emprendieron el asalto, los turcos huyeron, siendo perseguidos por la caballería rusa, á pesar de ser ya entrada la noche. Las pérdidas de los rusos, entre muertos y heridos, ascienden á 235, figurando en esta cifra cinco oficiales.

Viena 19 de mayo.—En un telégrama oficial de Buckarest se dice que el gobierno rumano ha encargado á sus representantes en el extranjero que pongan en conocimiento de los gobiernos, cerca de los cuales están acreditados, que el 16 de este mes una columna de tropas regulares turcas mandadas por un oficial, fusilaron á un hombre gravemente herido que se quedó rezagado á consecuencia de la demolicion de un cuerpo de guardia rumano situado cerca de Gura-Galomitza y ocupado por cuatro soldados rumanos. El infeliz que respiraba aun despues de las balas que se le dispararon, fué rematado á bayonetazos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARÍS 20 DE MAYO.

Dice la «Liberté» del sábado último:
«Unas seis ó siete mil personas, agrupadas en el salon de descanso, en las inmediaciones de la estacion de San Lázaro, en la escalera principal y en el vestíbulo, esperaban ayer tarde el regreso de los diputados, pero guardaban silencio y el orden más completo. Diputados y senadores cruzaron por el paso abierto por los agentes de policía al través de la masa de curiosos. M. Gambetta, sabedor por un telégrama de la ovacion que le esperaba en la estacion y que podia tener el carácter de una manifestacion tumultuosa, había tomado el tren de la orilla izquierda y llegaba á las ocho á París por la estacion de Montparnasse.

Así, pues, no hubo incidente alguno digno de notarse en la estacion de San Lázaro. Unos 200 ó 300 individuos siguieron á M. Pablo Cassagnac hasta la plaza del Havre, unos hostiles y gritando ¡viva la República! y otros en actitud de protegerle. A las seis M. Victor Hugo era objeto de una ovacion; le acompañaron hasta la calle de Roma gritando: ¡Viva Victor Hugo! No deis ese viva, les dijo: decid ¡viva la república!

MM. Julio Simon y Edmundo Adam pasaron por decirlo así desapercibidos por la multitud. Algunos agentes de policía aseguraban la libertad de las comunicaciones.

Por la noche hubo grande afluencia en el bulevar; se veian grupos numerosos despues de cerrarse el Bolsin, pero no cesó de reinar la tranquilidad más completa. Delante del café de la Paz, donde acostumbra reunirse los representantes del partido bonapartista, los grupos eran mas compactos, pero tampoco allí ocurrió ningun incidente notable.

M. Julio Simon, cuya salud se halla, segun dicen, muy quebrantada, trata de ir en breve á pasar varias semanas en Niza.»

—El «Daily Telegraph» publica el siguiente telégrama:

Viena 18 de mayo.—El gobierno ha recibido de San Petersburgo y de Belgrado á la vez formal seguridad de que la Sérvia no tomará parte en la guerra. El motivo de haber sido llamado M. Karsoff, cónsul general de Rusia en Belgrado, ha sido para que no se pudiese sospechar ya en lo sucesivo que Rusia se halla en connivencia secreta con la Omladina.

El príncipe Milano no irá á San Petersburgo, y el Austria, por ahora á lo ménos, no ocupará la Bosnia, ni la Herzegovina.

—De una correspondencia de París del 16 del actual que publica el «Journal de Bruxelles» copiamos lo siguiente:

«Desde la orden del dia del 4 de mayo en la que no había una sola palabra de confianza en favor del ministerio, era evidente que M. Julio Simon había perdido toda autoridad sobre la Cámara; no era mas que el servidor dócil, el juguete de M. Gambetta,

y no contaba con la mayoría republicana, que ya no habia de discutir con el ministerio. La mayoría era la que dictaba órdenes, y en realidad no habia ya gabinete.

Quince dias hacia que duraba esa situacion, y las izquierdas se habian aprovechado de ella para hacer aprobar la mas detestable, la mas estraña ley municipal que se hubiera imaginado jamás. Me he extendido en mis cartas anteriores sobre el verdadero peligro social que presentaban la publicidad de las sesiones de los ayuntamientos y la permanencia facultativa de esas corporaciones. Os decia que se creaban así focos de agitacion local, parlamentos minúsculos en que se alimentarian é incesantemente se sostendrian las camarillas, los celos y los odios de aldea. Pues bien, el ministerio no ha dicho ni ha hecho nada para oponerse á esta ley absurda. M. Julio Simon, prestando indisposiciones que no le impedian ir por la noche al teatro, no asistia á las sesiones ó no contestaba una palabra.

Pero ¿para qué habia de hablar si no habian de escucharle? Habia perdido toda autoridad sobre la Cámara, donde no estaba ya para dirigir la política, sino para recibir humildemente órdenes.

El mariscal estaba ofendido de esta abstencion sin dignidad, de esa actitud humillante, y vió que el país honrado estaba desorientado, que perdía la confianza, que era preciso en una palabra recoger las riendas que M. Julio Simon abandonaba.

Hace tres dias, discutiéndose en el Consejo de ministros sobre si se apoyaria ó combatiría la derogacion de la ley de 1875 sobre los delitos de imprenta propuesta por la Cámara, se decidió por unanimidad y en vista de las observaciones de M. Julio Simon combatir la derogacion de la ley de 1875 debida á M. Dufaure. M. Julio Simon se comprometió formalmente así como M. Martel á combatir la derogacion de la ley, á combatirla enérgicamente.

Esto sucedia el sábado por la mañana. En la mañana del lunes el Consejo volvió á examinar la cuestion y M. Julio Simon dió á sus colegas en cierto modo un ensayo del discurso que se proponia pronunciar. Por último, el mariscal dijo ayer á M. Julio Simon y á M. Martel: «Señores, cuento absolutamente con vuestra palabra; defended la ley de M. Dufaure enérgicamente.» Y dirigiéndose mas particularmente á M. Julio Simon, le dijo sonriendo: «Por otra parte, acabais de pedir á los tribunales la aplicacion de esa ley en la causa de M. Pablo de Cassagnac, y por lo tanto, nadie mejor que vos puede demostrar sus ventajas.» M. Julio Simon dió por última vez la seguridad mas formal al mariscal.

Sin embargo, en la sesion de ayer M. Julio Simon solo pronunció palabras sin importancia, limitándose á contestar que conocian su opinion, que la habia espresado ante la comision, que el ponente de la comision ha hecho justicia «á los motivos que impiden al presidente del Consejo decir en la tribuna lo que dijo en la comision», y por último «que su opinion general sobre la prensa es la que ha sido siempre.»

¿De ese modo cumplia la palabra dada en el Consejo de ministros! ¿Era eso ser fiel á sus compromisos formales? No. Y el mariscal, que es la lealtad en persona, no perdonó esa falta de palabra á su ministro, y le escribió la carta de que ha tenido noticia.

Voy á daros un detalle que tiene algun interés porque manifiesta la falta absoluta de formalidad que caracteriza á M. Julio Simon. Anoche, en vez de ir al Eliseo á dar una explicacion indispensable sobre su conducta, el presidente del consejo fué á oír el «Cinq-Mars» en el teatro de la Opera cómica. Hé aquí un hombre que falta á su palabra por la maña-

na; que compromete tal vez la tranquilidad del país con su apatía, y que por la noche va á oír música y á distraerse con sus amigos!

Es de advertir que el mariscal tuvo noticia de de esta circunstancia. A las nueve y media envió un ayudante de campo á la plaza Beauvan para suplicar á M. Julio Simon que pasara á verle, y contestaron al ayudante de campo que el ministro estaba en el teatro de la Opera cómica. El oficial volvió entonces al Eliseo á dar esta contestacion al mariscal.»

San Petersburgo, 18.—Hé aquí el parte que ha dado al emperador el gran duque Miguel:

«Un telégrama del ayudante de campo general Melffok, recibido en este momento, anuncia que Ardahan, con sus fuertes avanzados, sus fortificaciones, 60 cañones, una cantidad considerable de municiones y de víveres, el campamento con 14 batallones y toda la ciudad se halla en poder de V. M.

El dia 17 de mayo, un admirable fuego de artillería, que dudo desde las tres de la mañana hasta las seis de la tarde, fué destruyendo las fortificaciones y preparando las brechas. Dieron el asalto los regimientos de Erivan, Tiflis y Dakov. El enemigo no resistió al empuje de nuestros soldados. Perseguido hasta la noche, huyó, abandonando gran número de muertos.

A las nueve entraron las tropas en la ciudad á los acordes del himno nacional y arbolaron la bandera rusa.

Hasta ahora solo tenemos noticia de un oficial y 5 soldados muertos y 180 heridos.

Escude á toda ponderacion la bravura y la inteligencia de los soldados bisoños, así como la actividad de sus jefes.

El héroe de la jornada ha sido el teniente general Heimans.

Hoy se han celebrado acciones de gracias delante de las tropas en las fortificaciones tomadas.

San Petersburgo, 18.—La accion de Soukoum Kalé tiene poca importancia. Las tropas circasianas y turcas que desembarcaron han sido batidas y dispersadas por dos batallones de Poti.

La escuadra turca bombardea Pizonuda.

Dos jefes circasianos, Mehemed bey y Hadji bey han caido en poder de los rusos.

Crónica Local.

Vemos con gusto que se está blanqueando y pintando los techos de la plaza de la Pescadería, habiendo sucedido lo propio en las carnicerías, y esperamos tocará igual suerte á la plaza de la Verdad que bien lo necesita.

En virtud de orden superior anteayer tomó nuevamente posesion don Ramon Menendez médico de naves del Lazareto súpico de este puerto.

Ha sido nombrado Subdelegado de farmacia en esta isla por fallecimiento del que lo era, don Vicente Teixidor á quien felicitamos.

Insistimos en llamar nuevamente la atencion de la autoridad, sobre el vicio de chiquillos, que van mendigando no solo por las calles, sino que se introducen en las casas con lo cual contraen hábitos inconvenientes, dando de este modo á los forasteros una mala idea de nuestra organizada beneficencia domiciliaria.

Como dijimos en nuestro anterior número, mañana celebra el Casino del Progreso en San Luis su acostumbrada fiesta anual en celebracion del aniversario de la inauguracion de dicha sociedad.

El lunes á las nueve de la mañana en la parroquia de Santa María, celebrará la primera misa el nuevo sacerdote de esta don Rafael Bernad y Tudurí.

Leemos en el «Imparcial:»

«Banco de España.—Habiéndose presentado en las cajas del establecimiento un billete falso de la série de 100 pesetas, emision de primero de junio de 1874, el Banco lo anuncia al público haciéndole notar las diferencias que lo distinguen de los legítimos, que son las siguientes:

La estampacion en negro del anverso es tan borrosa y tiene tales defectos, que no pueden precisarse sus detalles, bastando una simple mirada para conocer su falsedad y distinguirlo de los legítimos.

Lo propio sucede con el reverso, pues el color verde está tan cargado de tinta, que la estampacion aparece sumamente empastada, confunde todas las líneas del grabado y no permite que se distinga el dibujo en manera alguna.

El papel es bastante mas grueso y ordinario, resultando mas duro y áspero al tacto que el de los legítimos.

Las cifras del número de orden son mucho mayores, hasta el punto de notarse al primer golpe de vista.

La cinta del talon, que en los legítimos se halla incrustada en la pasta del papel, en el falso está sobrepuesta, no es de la misma clase y aparece de color mas oscuro y cubierta de trecho en trecho por trozos de papel muy fino, á fin de imitar la parte que queda descubierta.

Habiéndose demostrado por esta tosca imitacion la excelencia del papel y demás seguridades de estos billetes, el Banco no retira la emision, que tantas garantías ofrece; pero en el deseo de hacer cuanto está de su parte para la tranquilidad del público y la facilidad de la circulacion, queda abierto el canje voluntario de los billetes actuales de 100 pesetas por los de igual cantidad de la nueva emision que se anuncia con esta fecha.»

En los periódicos principales de Madrid

hemos visto con suma satisfaccion el siguiente suelto, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores:

«A los que creen que en España no pueden aclimatarse ni hacer progresos empresas que no cuenten con subvenciones ó auxilios extraños, les recomendamos que fijen su atencion en ese monumento del arte y la literatura que con tan notable acierto se publica en esta córte con el título de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

La Empresa de esta «Revista,» comprendiendo que el público ilustrado español es igual al de todos los países del mundo, no titubeó en arriesgar sus intereses lanzándose á dotar á España de un periódico que, sin pertenecer á bandería alguna política, se hallase, como se halla, consagrado á dar cuenta exacta y sin pasion de los acontecimientos notables del mundo, ilustrándolos con esa perfeccion que tanto admiran nacionales y extranjeros.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA es hoy un monumento de gloria para nuestra nacion, y de ello nos felicitamos.»

Véase el anuncio.

Hé aquí, segun un diario granadino, la dolorosa situacion por que atraviesa aquella provincia.

«Los vientos no nos dejan, y las lluvias no vienen. Es una lástima ver el estado en que se encuentran los secanos, y presumimos que no harán poco los propietarios si cubren este año los gastos del cultivo. En cuanto á las contribuciones, no creemos que piense nadie en satisfacerlas de los productos de sus tierras.»

